



# Heds FR

Haute école de santé Fribourg  
Hochschule für Gesundheit Freiburg

## Medienmitteilung

### Die Hochschule für Gesundheit Freiburg feiert 169 neue Diplomierte

**110 Bachelors of Science HES-SO in Pflege, 24 Bachelors of Science HES-SO in Osteopathie und 35 Masters of Science HES-SO in Osteopathie: Das sind die Diplome, die heute den neuen Fachpersonen überreicht wurden, die an der Hochschule für Gesundheit Freiburg (HfG-FR) ausgebildet wurden. Die Diplomfeier ist die letzte Veranstaltung des Jahres, während dessen die HfG-FR ihr 110-jähriges Jubiläum gefeiert hat.**

Vor dem Hintergrund des chronischen Personalmangels im Pflegebereich bildet die HfG-FR Fachkräfte aus, die von den Pflegeeinrichtungen mit Ungeduld erwartet werden. Mit ihrer Ausbildung an einer Fachhochschule mit zweisprachigen Programmen, die zwei Landessprachen abdecken, verfügen die Pflegefachpersonen und Osteopath/innen über einen grossen Vorteil für ihre berufliche Zukunft. Die HfG-FR freut sich daher besonders, neben den 95 französischsprachigen Bachelors auch 15 zweisprachige Bachelors of Science HES-SO in Pflege sowie 59 zweisprachige Bachelors und Masters of Science in Osteopathie zu verleihen. Diese Studiengänge werden mit praktischen und klinischen Ausbildungsabschnitten in deutscher und französischer Sprache absolviert. Sie bieten den Studierenden eine Ausbildung, welche die Integration der Vielfalt und die Berücksichtigung des kulturellen Kontexts der Pflegepraxis fördert. Als einzige Schweizer Hochschule, die einen zweisprachigen Studiengang in Pflege und Osteopathie anbietet, setzt sich die HfG-FR dafür ein, immer mehr Studierende mit deutscher Muttersprache für den Kanton Freiburg zu gewinnen.

#### Ein wichtiger erster Schritt für einige

Diese Diplomübergabe stellt für 24 Personen, die ihren Bachelor of Science HES-SO in Osteopathie erhalten haben, eine entscheidende Etappe dar. Sie setzen nun ihre Ausbildung im Rahmen des Masterstudiums fort, dem einzigen Abschluss, der das Recht verleiht, in der Schweiz als Osteopath/in zu praktizieren. In den nächsten zwei Jahren werden diese Studierenden die im ersten Teil ihrer Ausbildung erworbenen Kenntnisse und Fähigkeiten anwenden, um ihre klinischen Kompetenzen in verschiedenen Einrichtungen wie Praxen, Spitälern und anderen Pflegeeinrichtungen weiterzuentwickeln.

Während des gesamten Jahres 2023 feierte die HfG-FR ihr 110-jähriges Bestehen und zelebrierte ihre Geschichte mit verschiedenen Kommunikationsmassnahmen und Veranstaltungen, die sowohl Fachleuten als auch der breiten Öffentlichkeit offenstanden. Das Festjahr wurde von Newslettern begleitet, welche die Aufgaben der HfG-FR und der Personen illustrierten, die sich für die Ausbildung der künftigen Gesundheitsfachkräfte engagieren. Die HfG-FR hat ihre Aktivitäten bekannter gemacht und ihre grundlegende Rolle in einem Gesundheitssystem, das vor grossen Herausforderungen steht, bekräftigt. Sie ist stolz darauf, zur Bewältigung dieser Herausforderungen beizutragen, indem sie Pflegefachpersonen und Osteopath/innen ausbildet; Berufsleute, deren Rolle in jeder modernen Gesellschaft unbestreitbar ist.

Die Liste der Diplomierten finden Sie auf unserer [Internetseite](#).

Freiburg, 7. Dezember 2023

#### Medienkontakt

Nataly Viens Python, Direktorin der HfG-FR  
Tel : 026 429 6001  
[nataly.vienspython@hefr.ch](mailto:nataly.vienspython@hefr.ch)